

astronomie, en métallurgie, en exploitation minière et dans la construction des ponts et chaussées.

**La conquête espagnole** Après la découverte de l'océan Pacifique par Vasco Núñez de Balboa, en 1513, les conquistadors espagnols, attirés par des légendes de richesses immenses et emmenés par Francisco Pizarro, commencèrent la conquête du Pérou. L'empire inca fut rapidement vaincu et, le 18 janvier 1535, la ville de Lima était fondée.

**La période coloniale** Le Pérou est devenu la colonie espagnole la plus riche et la plus puissante d'Amérique du Sud. Les divisions de classe étaient très importantes à cette époque. Les « *criollos* » (Espagnols nés en Amérique) étaient exclus de tous les postes officiels auxquels ils auraient pu exercer une influence. Les « *mestizos* » (les métis) occupaient un rang social inférieur à celui des *criollos*, et la population indienne était réduite en esclavage et utilisée dans l'exploitation minière. Des terres immenses appartenant aux Indiens furent données à l'aristocratie espagnole.

Le ressentiment des *criollos* et des métis grandit durant trois cents ans, donnant naissance à un mouvement révolutionnaire indépendantiste.

**L'indépendance** En 1780 éclata la première grande révolte contre l'autorité espagnole, révolte dirigée par un chef indien, José Gabriel Condorcanqui (connu sous le nom de Tupac Amaru). Le 28 juillet 1821, San Martín fit une déclaration d'indépendance et le 9 décembre 1824, avec la victoire de l'armée de Bolívar à Ayacucho, l'indépendance péruvienne était finalement établie.

En 1866, l'Espagne tenta de reconquérir le Pérou, sans succès, et il fallut attendre la signature d'un traité de paix à Paris, en 1879, pour que Madrid reconnaisse officiellement l'État péruvien.

**La période républicaine** Le Pérou était mal préparé à l'indépendance. Diverses factions au sein du gouvernement se disputaient le pouvoir, ce qui fut source d'une instabilité politique et de conflits armés avec des pays voisins. La Guerre du Pacifique qui opposa le Pérou au Chili et à la Bolivie, dura de 1879 à 1883. Lima y perdit les provinces de Tarapacá et d'Arica, que le Chili annexa, et la Bolivie perdit la province d'Antofagasta et son accès à la mer. Le président le plus célèbre et le plus progressiste de cette période fut Ramón Castilla, chef de l'État du milieu des années 1840 au début des années 1860.

**Le XX<sup>e</sup> siècle** Pendant la majeure partie de ce siècle se sont succédés au Pérou gouvernements civils et militaires. En octobre 1968, le général Velasco Alvarado renversait le gouvernement démocratiquement élu de Fernando Belaunde Terry, et restait au pouvoir jusqu'en 1975. Au cours de cette période, la junte militaire nationalisa la plupart des grandes sociétés qui exploitaient les ressources naturelles péruviennes